

Informe reunión Comisión Territorial Seguros Agrarios de la Junta de Andalucía
Consejería de Agricultura 31.05.22

Reunión de la Comisión Territorial de Seguros Agrarios de Andalucía presidida por el director general de la producción agrícola y ganadera, Manuel Gómez Galera. Por parte de la Consejería asiste Natalia Grisalvo, jefa de servicio de seguros agrarios y adversidades climáticas.

La reunión se celebró de forma presencial en las dependencias de la Consejería de Agricultura (Opas, Cooperativas y representante de Agroseguro) y otros asistentes por videoconferencia. Por parte de ASAJA asisten Félix Gª de Leyaristy y María José Santiago (videoconferencia).

El director general agradeció a todos la asistencia y participación en esta Comisión. Resalta la firme apuesta de la Junta de Andalucía por el sistema de seguros agrarios que cada año han ido incrementando el presupuesto; pasando de 7,7 M€ en 2018 hasta 12,4 M€ en la convocatoria 2023 lo que ha supuesto un incremento del 61%. El presupuesto con respecto a 2022 pasa de 12M€ a 12,4M€.

Como novedad importante para este año informa que ya tienen el visto bueno de la intervención general para implementar el nuevo mecanismo para aplicar el descuento directo en la contratación del seguro. Se trata de ir haciendo un esfuerzo presupuestario cada ejercicio de manera progresiva, empezando por unas líneas determinadas hasta llegar al tope. Esta medida es una reivindicación del sector y la van a empezar a aplicar ya en 2023. Desde ASAJA felicitamos a la Consejería por esta iniciativa que venimos reivindicando desde hace tiempo y agradecemos el trabajo realizado desde esta DG. En este sentido el resto de organizaciones y cooperativas se unen a esta felicitación.

A continuación, entrando en el orden del día previsto:

1. Se aprueba el ***acta*** de la reunión anterior. (se adjunta).
2. ***Evolución de la contratación del seguro agrario. (ENESA)***- Concha García Mayo representante de ENESA realiza esta presentación, la cual se adjunta.

Destaca el incremento presupuestario de un 15% para este año hasta alcanzar los 317,7M€, además informa que como novedad este año se ha doblado la modulación en la línea de olivar al ser un seguro bienal.

3. ***Datos de indemnizaciones y siniestralidad de las principales líneas de seguro en Andalucía. (AGROSEGURO)***- El delegado de Agroseguro, Juan Francisco Delgado expone los datos más significativos apoyados en una presentación, la cual se adjunta.

Informa que en cultivos herbáceos esperan entre 150.000 y 160.000 hectáreas de siniestro con unos rendimientos medios en trigo duro de 600 kilos por hectárea.

Desde ASAJA pedimos una vez más que los seguros agrarios tengan unas coberturas mínimas que se adapten a la realidad productiva del campo y una mayor flexibilidad en las modificaciones a las pólizas. No pueden fijarse rendimientos tan bajos, hay que asegurar lo que se tiene no producciones muy bajas a unos precios muy altos. Se ve claramente en el

bajo porcentaje de aseguramiento de muchas líneas, no se trata sólo de incrementar la subvención, es un problema de diseño estructural que hay que abordar de una vez por todas. Además volvemos a solicitar una subvención adicional para aquellos agricultores que contraten una póliza a través de una OPA tal y como ya ocurre en alguna comunidad autónoma como Valencia. El director se compromete a trabajar en ello para poder solventar los problemas que pone competencia a este tema.

4. ***Subvención de la Junta de Andalucía a la suscripción de seguros agrarios. Ejercicio 2022 y nueva convocatoria 2023. (Junta de Andalucía)***- Natalia Grisalvo nos expone estos datos (se adjunta presentación).

Respecto a la nueva convocatoria 2023, nos informa que en un plazo de 15 días tiene previsto publicarla y poder hacer ya un primer pago este verano. Estará automatizada la autorización de consulta a la Seguridad Social. En cuanto a la nueva subvención incluida en el decreto de sequía del Gobierno nos informan que desde la Junta de Andalucía ya han remitido información al Ministerio para que pueda implementarse ya que todo aquél que haya contratado en 2022 una póliza con cobertura de sequía tendrá derecho a la ayuda adicional.

5. ***Grupos de trabajo y acuerdos. (Junta de Andalucía)***-Natalia Grisalvo hace un resumen de las reuniones de los diferentes GT celebrados (se adjunta presentación).

Desde ASAJA pedimos a ENESA y a Agroseguro que tengan en cuenta las reivindicaciones que desde los distintos grupos de trabajo les hacemos llegar a través de esta comisión. Es la única manera de conseguir unos seguros agrarios que sean atractivos para los agricultores y ganaderos.

6. Ruegos y preguntas.

Desde las OPAS y Cooperativas hemos demandado a la Junta de Andalucía que denuncien de manera enérgica la pretensión de Agroseguro de subir hasta en un 25% las primas en algunas líneas como herbáceos y además con bajada de rendimientos.

Y no habiendo más temas que tratar, finaliza la reunión.